



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Mesures destinées aux jeunes dans les quartiers prioritaires de la politique de la ville
Question au Gouvernement n° 3073

Texte de la question

MESURES DESTINÉES AUX JEUNES DANS LES QUARTIERS PRIORITAIRES DE LA POLITIQUE DE LA VILLE

M. le président. La parole est à Mme Anissa Khedher.

Mme Anissa Khedher. Ma question s'adresse au ministre chargé de la ville et du logement. Pendant le confinement et tout au long de la crise sanitaire, malgré les difficultés qu'ils rencontraient au quotidien, les habitants des quartiers prioritaires, comme tous les Français, ont été exemplaires – loin de l'image négative envoyée par une minorité ayant choisi de troubler l'ordre public, comme les auteurs des rodéos motorisés.

Une très belle solidarité s'est exprimée – et s'exprime encore – dans les quartiers. Associations, citoyens engagés, entreprises, collectivités... de nombreux acteurs s'y sont mobilisés pour aider les aînés, les familles, les personnes isolées ou vivant dans la précarité. Grâce aux moyens que vous avez débloqués, le soutien de l'État s'est révélé essentiel, et parfois vital.

Dans leur grande majorité, les jeunes et les enfants des quartiers ont vécu le confinement en famille, en veillant à respecter les consignes sanitaires, en tentant de poursuivre leur scolarité dans des conditions difficiles, parfois dans des logements suroccupés voire insalubres, souvent dans des appartements sans balcon ni jardin. Ces jeunes et ces enfants, qu'on ne voit pas et qu'on n'entend pas, méritent notre reconnaissance pour les efforts qu'ils ont consentis. Beaucoup d'entre eux ne partiront pas en vacances cet été. Aussi, nous devons mobiliser à nouveau les acteurs des territoires pour que cette jeunesse bénéficie de temps de partage et d'épanouissement, de sports et de loisirs. Nous devons également leur proposer des sorties culturelles et éducatives, ainsi que des vacances en dehors de leur quartier.

Monsieur le ministre, alors que vous venez d'annoncer le plan vacances apprenants, qui s'ajoutera aux dispositifs existants comme le programme ville-vie-vacances, pourriez-vous préciser les moyens qui permettront aux enfants et aux jeunes des quartiers prioritaires d'apprendre et de s'évader cet été ? (Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM et sur plusieurs bancs du groupe MODEM.)

M. le président. La parole est à M. le ministre chargé de la ville et du logement.

M. Julien Denormandie, ministre chargé de la ville et du logement. Que voulons-nous pour cet été ?

M. Éric Ciotti. L'isolation !

M. Julien Denormandie, ministre. Après un printemps triste et sacrificiel, qui fut, pour beaucoup, synonyme d'impossibilité et d'empêchement...

M. Fabien Di Filippo. À cause de vous !

M. Aurélien Pradié. Vous êtes d'accord, c'est parfait !

M. Julien Denormandie, ministresouhaitons-nous un été heureux et riche en opportunités ?

M. Aurélien Pradié. On veut aussi des vacances au soleil ! Et des glaces ! Non mais sans blague !

M. Julien Denormandie, ministre . La question se pose particulièrement concernant les enfants de notre République et les enfants des quartiers, pour qui le confinement a été si difficile. Avec Jean-Michel Blanquer, nous avons décidé de créer un dispositif innovant pour ces enfants de la République – dispositif qui pourrait même intéresser le côté droit de l'hémicycle, s'il prêtait l'oreille aux projets que nous destinons à la jeunesse ! Ainsi, nous permettrons à 200 000 enfants de sortir des quartiers pour se rendre dans d'autres territoires et rejoindre des colonies apprenantes. Le principe de ces colonies est assez simple : elles mêlent des moments d'évasion avec la découverte de nouveaux horizons géographiques et culturels et un rattrapage scolaire, lorsqu'il est nécessaire. Dès le projet de loi de finances rectificatif, nous vous proposerons d'affecter quelque 80 millions à leur financement.

La solidarité s'est exprimée pendant le confinement ; elle doit continuer à s'exprimer cet été, en offrant aux jeunes une oxygénation nécessaire. (Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM et sur plusieurs bancs du groupe MODEM.)

M. Aurélien Pradié. C'est un gouvernement de G.O. !

Données clés

Auteur : [Mme Anissa Khedher](#)

Circonscription : Rhône (7^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3073

Rubrique : Jeunes

Ministère interrogé : Ville et logement

Ministère attributaire : Ville et logement

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [10 juin 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [10 juin 2020](#)